

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Lunes, 20 de Diciembre de 1897.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año II.—Núm. 310.

La Cruz Roja

en Zamora.

Donativos voluntarios recibidos por el depositario don Angel Conde Martin, con destino al socorro de los soldados heridos ó enfermos de las campañas de Ultramar que lleguen á esta capital:

NOMBRES DE LOS DONANTES. Pesetas.

Suma anterior.	1.324.63
Don José Luélmo Hernández.	10.00
» Luis Belestá.	5.00
Doña Concepción García.	1.00
» Rosa Rosón.	5.00
» Carmen Escudero.	2.50
Don Carlos Prieto y Carbajal.	5.00
» Ignacio de la Fuente.	5.00
» Andrés Sanz.	5.00
Total.	1.363.13

Se reciben donativos en metálico, calle de la Renova, Farmacia de D. A. Conde, y en especie calle de Trascastillo, sucesores de Puente.

Regalos para la rifa.

Excmo. Sra. D.^a Arsenia Fernández de Medina, é hija, un centro de bronce cristal, dos cestitos de cristal, un espejo grande de tres lunas, una cesta florero con armazón de bronce.

Sra. D.^a Angela Munguía Diez, viuda de Rames, dos floreros de china, un cenicero bronce y otro de madera.

Sra. Viuda de D. Eduardo Pérez, dos pantallas chimenea.

Sra. D.^a Jacinta Martínez, dos cajas de sorpresa.

Srta. D.^a María de la Concepción Pérez, doce frasquitos esencias, dos ceniceros un estuche con dédal.

Sr. D. Fernando Martínez, un sillón de tapicería.

Sr. D. Isidoro Rubio, seis suspensiones nikeladas para alumbrado eléctrico.

Sra. D.^a Josefina S. Estival de Rubio, una licorera cristal con armazón de bronce.

Srta. D.^a Elvira Iglesias, una escribanía, una caja papel blanco, una cajita madera para sellos, una papelería y un vade.

Srta. D.^a Sofía Rueda, cuatro petacas finas pequeñas, y tres botonaduras.

Sra. D.^a Carmen González de Herro, un devocionario.

Niña Carmencita Herrero González, una muñeca.

Sra. D.^a Bernarda Zúñiga, un pañuelo de seda, grande.

Srta. D.^a Eloina Santolaya Rosón, un Santísimo Cristo metal blanco con pila de concha.

Sra. D.^a Carmen Venturini, un espejo de tres lunas y una caja con tres pastillas de jabón.

Sra. D.^a Rafaela Rubio de Alvarez, un espejo y dos esenciers de tocador, y un espejo grande de tres lunas.

Srta. C.^a Dolores Sánchez Alonso, un espejo de tres lunas.

Srta. D.^a Amparo Sánchez Alonso, una cestita cristal.

Solicitud á un Gobernador ZAMORANO

Era cosa resuelta por los señores de Avedillo pasar las fiestas de Navidad en el Gobierno de Cáceres, sacrificando sus afecciones patrias al cumplimiento del deber: Luisa se había ya despedido de sus numerosas relaciones, decidiéndose á abandonar nuestro pueblo para irse al lado de su esposo, cuando sus contertulios acordaron dirigir una instancia, en regla, al señor Gobernador civil de la provincia de Cáceres, pidiendo la revocación del acuerdo, con objeto de no descomponer las reuniones que periódicamente se celebran en casa de los señores de Avedillo. Reclamaban la presencia de dichos señores en nuestra capital; la fiesta de los estrechos, como preparación para Año nuevo, y la representación de *Marina*, que, como ya dijo otro cronista en las columnas de este diario, ha de hacer época en la historia de Zamora.

Enterado de la instancia el simpático Gobernador de Cáceres, dió su auto de providencia resolviendo con arreglo á lo que se pedía: esto es, que los señores de Avedillo pasarán entre nosotros las Pascuas. Los *considerandos* que componen el documento corresponden á la delicadeza y finura que son habituales en el aristócrata zamorano, y han satisfecho cumplidamente las aspiraciones y deseos de los numerosos firmantes de la instancia.

Que qué le importa al público de todo esto? No lo sabemos; pero á nosotros nos interesa hacer constar que teníamos tanto interés y tan vivos deseos de que los señores de Avedillo pasen estos días en Zamora, como sus numerosos contertulios. Es además una prueba de las muchas y muy sinceras simpatías que dicha familia cuenta en Zamora y nos

congratulamos en hacerlo público para satisfacción de todos.

Se echarán, pues, los estrechos este año, como los anteriores, en casa de los señores de Avedillo, y Luisa presenciará la representación de *Marina*, para satisfacción de los artistas de ambos sexos, que han de tener en ello suma complacencia.

Al terminar de escribir estas líneas se nos dice que nuestro querido amigo don Saturnino Santos, Gobernador civil de Salamanca, tiene gravemente enferma á una de sus hijas. Mucho sentiríamos la confirmación de la noticia, y por si se realizase, nos adelantamos á enviar una frase de consuelo á los afligidos padres, haciendo al mismo tiempo votos por la mejoría de la angelical criatura.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA. Madrid 19 de Diciembre de 1897.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

El gobernador de Valencia, señor Ballesteros, ha celebrado esta mañana detenida conferencia con el señor Sagasta.

En ella se ha tratado del plan general político para aquella provincia, y particularmente de la conducta que ha de observar el gobernador en las elecciones generales.

Después de esta conferencia se reunieron para almorzar en uno de los gabinetes de Fornos, los señores ministro de la Gobernación, Ruiz Valarino, el gobernador de Valencia, Sapiña, Testor González de la Fuente y Mencheta.

De sobremesa hablan los comensales de las elecciones en aquella provincia.

Los procuradores de las órdenes religiosas Agustinos, Franciscanos, Recoletos y Dominicos han estado esta tarde en la presidencia del Consejo de ministros, con objeto de felicitar al jefe del gobierno por la paz en Filipinas.

Como el señor Sagasta no se encontraba en su residencia oficial, visitaron al subsecretario, señor Cruz, para que trasmiltera el objeto de la visita al presidente.

El conde de Alboy no ha aceptado el cargo de vocal de la Junta directiva del Círculo conservador, para que ha sido elegido.

Visitas en la Presidencia.

Con el presidente del Consejo confe-

renciaron también ayer el señor Gamazo, los ministros de la Gobernación y de Estado, el gobernador del Banco de España y los marqueses de Veilla de Ebro y de Novallas.

También recibió el señor Sagasta á las comisiones de diputados provinciales de Guipúzcoa, Alava y Vizcaya que se encuentran en esta corte para gestionar la resolución favorable de un recurso interpuesto contra la real orden relativa al nombramiento de contadores provinciales y municipales.

Bando de Navidad.

El alcalde de Madrid, señor conde de Romanones, ha publicado un bando en el que dicta varias disposiciones para la instalación y orden de colocación de los puestos que en las próximas fiestas de Navidad es costumbre situar en la Plaza Mayor y sus inmediaciones.

El distinguido ingeniero don Alfredo Madrid-Dávila, ha sido nombrado director de las minas de Almadén.

La condesa de Agrela.

La condesa de Agrela ha dado á luz en Madrid, con toda felicidad, una robusta niña. Madre é hija siguen perfectamente.

Junta de sanidad.

Presidida por el secretario del gobierno civil, señor Martínez Fresneda, se reunió ayer tarde la Junta de Beneficencia y Sanidad, habiendo manifestado, entre otros asuntos, que no existen en Madrid casos de carbunco.

Contadores provinciales.

Pasan de 1.000 las solicitudes presentadas en la Dirección de Administración Local para tomar parte en las oposiciones á contadores de fondos provinciales y municipales.

El coronel Baeza.

Anteayer falleció en Toledo el coronel de infantería de Marina, don José Baeza.

Hace pocos días marchó á dicha capital el señor Baeza á cuidar á un hijo suyo, alumno de la Academia de Infantería, que se hallaba atacado del tífus.

El contagio de la terrible enfermedad hizo presa en el atribulado padre, que ha muerto tres ó cuatro días después de enterrado su hijo.

El inglés sospechoso.

Anoche debió salir con dirección á

Bilbao, donde será entregado al cónsul de Inglaterra, el súbdito de aquella nación, James Pochin, detenido por sospechoso hace pocos días, en Robledo de Chavela.

Al referido sujeto le han sido entregadas 26 libras esterlinas y 19 pesetas y media en plata, que le fueron ocupadas al detenerle.

Los procuradores de las órdenes religiosas de Filipinas han estado ayer tarde en el ministerio de Ultramar á felicitar al señor Moret.

Ayer tarde, como sabado, en el ministerio de estado ha habido recepción diplomática.

Con el señor Sagasta han conferenciado ayer tarde el gobernador de Madrid y el señor Eguilor.

El general Muñoz Vargas ha estado también en la Presidencia á felicitar al jefe del gobierno por las noticias de Filipinas.

El Corresponsal.

De anoche.

Se vió anoche en el Casino de gente la sala llena, y estaban guapas las chicas, tanto como lo son ellas;

y además de estar tan guapas vi que estaban muy contentas, no sé si por la costumbre de gustarles esta fiesta, ó porque de vacaciones habrá venido... quien sea.

Estuvo brillante el baile y estuvo muy bien la orquesta, tocó algo de *Miss Helvet* la *semiranis* completa; es decir, la sinfonia, y algunos vales de *Melra*.

Pero lo que si tuvimos fué una atmósfera tan densa, que de cuando en cuando tuve que salir á la plazuela por el temor á la asfixia ó á un ataque de disnea.

Como esta prometen ser las reuniones venideras cuya animación sin duda ha de alcanzar á otras fiestas, por lo que doy á los pollos la completa enhorabuena.

RUIDOS.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 19 de Diciembre de 1897.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

El teniente coronel señor Ruiz.---Telegramas graves.

El miércoles se empezó á notar la au-

sencia del teniente coronel D. Joaquín Ruiz, circulando con este motivo los rumores más contradictorios.

Toda la Habana acabó por interesarse en el asunto, por ser el señor Ruiz persona estimadísima en la población y un cumplido caballero, que tenía muchas simpatías lo mismo entre las clases populares que en la alta sociedad cubana.

Sabiase que había salido para conferenciar con el cabecilla Aranguren y tratar de la rendición de éste y otros insurrectos.

Extrañaba el que tardarse en regresar á la Habana, pero hasta el miércoles no produjo su ausencia verdadera inquietud.

En dicho día corrieron por la capital diferentes versiones, todas las cuales coincidían en dar como cosa segura la muerte del teniente coronel Ruiz.

Voy á reproducirlas tal como han circulado.

Según la primera, Ruiz recibió una carta del cabecilla Aranguren aceptando la entrevista que se le ofrecía.

Al presentarse Ruiz con proposiciones de paz, el cabecilla las rechazó y dispuso que se cumplieran las recientes órdenes de Mayía Rodríguez, jefe de la jurisdicción en que Aranguren opera.

Estas órdenes mandan ahorcar á quien quiera que llegue al campo rebelde para proponer la paz sobre cualquiera otra base que no sea la independencia de Cuba.

Otra versión supone que, á la llegada de Ruiz al campo insurrecto, encontrábase allí con Aranguren, el cabecilla Alejandro Rodríguez, y que éste dispuso la formación de Consejo de guerra para juzgar al emisario español.

Añade dicha versión que el Consejo votó la muerte de Ruiz, el cual fué ejecutado inmediatamente.

La versión tercera asegura que Mayía estaba en el campamento al presentarse Ruiz, y que aquel fué quien ordenó la prisión del distinguido jefe de nuestro ejército.

Aún hay más referencias del suceso, y éstas, que toda la Habana desearía ver confirmadas, suponen que Aranguren pudo lograr que no se llevase á efecto la ejecución, facilitando la salida de Ruiz de las líneas rebeldes, y haciéndole acompañar por un blanco de su confianza y otro individuo de color hasta un bohío, donde Ruiz se encuentra ileso.

La detención en el bohío atribúyese, según esta versión optimista, al temor de dar con otra partida insurrecta si continuaban la marcha hasta Campo Florido, pues en aquella dirección operaban fuerzas enemigas á las que el mismo día atacó nuestra caballería.

La satisfacción producida por tales referencias vino á desvanecerse con el rumor de que en Campo Florido se presentó el viernes un insurrecto, el cual hizo entrega de un sombrero fino, manchado de sangre, en cuyo interior veíanse las iniciales J. R., que corresponden al nombre y apellido de Ruiz.

Inquietos y afligidos por estas versiones los amigos del teniente coronel Ruiz entre ellos el cónsul de Rusia, Sr. Truffin, gestionaron el envío de comisionados al campo rebelde, para averiguar la suerte que hubiese corrido aquél y rescatarlo, si era posible.

Ayer viernes, en el tren de la bahía y á las seis de la mañana, salieron los comisionados para Campo Florido, desde donde habian de partir sus indagaciones.

Eran dos: el joven don Ernesto Tosca, empleado en el consulado general de los Estados Unidos, y otro joven distinguido de la Habana, muy practico en el terreno, llamado don Juan Manuel Chacón.

Además de un salvo conducto del general Blanco para atravesar por entre nuestras columnas, llevaba el señor Tosca una carta del cónsul Lee, dirigida á los cabecillas rebeldes, en la cual les pedía, dicese que invocando el nombre de Gobierno, la libertad del señor Ruiz.

No han regresado todavía. Creyendose que lo harían en la misma tarde del viernes y que traerian consigo al señor Ruiz, acudieron á la estación de Regla numerosas personas de la buena sociedad de la Habana y bastantes militares.

Grande fué el desencanto al ver que no llegaban ni el señor Ruiz ni los comisionados, creciendo con este motivo la preocupación que ya habia cundido á todos los ánimos.

Después se ha dicho, y con esto ha vuelto á muchos la esperanza, que el general González Parrado aseguraba á personas de su intimidad que el señor Ruiz estaba en salvo y que regresaría hoy á la Habana.

Aranguren fué subalterno de Ruiz como empleado en el Canal de Vento y como bombero del comercio, cuerpo de que el señor Ruiz es coronel-jefe. Por esta razón y por el respeto que Aranguren profesó siempre al ilustrado jefe de ingenieros, se duda de que haya podido cometer con él una felonía.

Sin embargo, el asunto continúa en vuelto en dudas y no cesará la inquietud hasta que el teniente coronel Ruiz vuelva á la Habana, si por fortuna resultan falsas las versiones que he reproducido.

Debo comunicar, á propósito de la actitud de los rebeldes y de sus disposiciones para con los que les hablan de la paz, noticias nada consoladoras.

Varios rebeldes que intentaban presentarse y algunos comisionados locales han sido ahorcados en cumplimiento de las órdenes de Máximo Gómez.

El cabecilla Betancourt, de Matanzas, ha mandado ahorcar á su propio médico y á diez rebeldes más.

En Batabanó mataron á otro emisario, de apellido Rodríguez.

En Bayamo hicieron lo propio con otro, llamado Caballero, que salió de la Habana con el propósito de hablar á Rabí.

Dícese que el consul de los Estados Unidos recibió ayer un telegrama del comisionado señor Tosca, acerca de la suerte del teniente coronel Ruiz.

El señor Tosca participa, según la versión que aquí circula con más insistencia, que el citado jefe fué fusilado el mismo día de su llegada al campo rebelde.

Ofrece el señor Tosca traer la prueba de esta afirmación.

Desgraciadamente, hay otros datos que coinciden con nueva tan dolorosa.

Han regresado de Campo Florido, en el tren de las siete de la tarde de ayer, los comisionados Sres. Tosca y Chacón.

Dicen que de acuerdo con el comandante militar de dicho punto, salieron de allí con un practico del terreno y que á las tres leguas se encontraron con las avanzadas de Aranguren.

Un jefe de la partida de éste les confirmó la llegada de Ruiz al campo rebelde, donde ya le esperaba Aranguren con una escolta de doce hombres.

El cabecilla insurrecto abrazó al señor Ruiz, y éste dirigió la palabra á los de la partida, aconsejándoles que depusieran las armas y se acogiesen al nuevo régimen que España ha otorgado á la isla de Cuba.

El señor Ruiz añadió que esperaba le seguirían y entrarían con él en la Habana.

Los rebeldes que no habían sido preparados por Aranguren, al ver á Ruiz con el uniforme de nuestro ejército y escuchar el objeto de su visita, exigieron de su jefe que se le aplicase los bandos de Máximo Gómez y Mayía Rodríguez.

Aranguren no se sintió con autoridad para oponerse á estas pretensiones y dejó obrar á los suyos.

Reunido el consejo de guerra, y abierto juicio verbal, Ruiz fué condenado á muerte y enseguida se cumplió la sentencia.

Hasta aquí la versión que trae el señor Tosca.

Con posterioridad á la llegada de éste y de su compañero el señor Chacón, asegura la policía que tiene confidencias de que Ruiz vive, pero que está detenido.

Tantas contradicciones sostienen aún esperanza de los optimistas; pero la ansiedad es terrible, y prevalece en los ánimos la triste idea de que el señor Ruiz ha pagado con la vida su generosa acción en servicio de la patria.

Con harto dolor consignamos los extensos é interesantes detalles de nuestro corresponsal, no pudiendo sustraernos á la obligación de informar al público en asuntos que tan justificadamente preocupa todos los ánimos.

Innecesario nos parece decir que hacemos votos por que no se confirmen los dolorosos presagios que de dichas noticias pueden deducirse, y en cambio

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

tengan consagración los optimismos que esta tarde se mantenían aún en los centros oficiales.

Por desgracia, las impresiones que allí recogemos proceden de noticias anteriores á nuestros antecedentes y se fundan en la creencia de que el señor Ruiz, había ya regresado á la Habana, siendo así que anoche, á la hora de cerrarse el cable, es decir, á las diez, el rumor más favorable era el acogido por la policía que le suponía con vida en poder del enemigo.

El Corresponsal.

NOTICIAS

SEA ENHORABUENA

El correo de hoy nos trasmite la fausta noticia de haber adquirido don Manuel Requejo, hijo de nuestro ilustre jefe, el grado de segundo teniente de Infantería. Mucho celebramos que el aprovechamiento y aplicación de tan simpático joven haya dado tan lisonjero resultado en tan breve tiempo.

Felicitemos con verdadero entusiasmo á la familia del señor Requejo, y deseamos grandes triunfos en su carrera al joven oficial.

Debido á las activas gestiones practicadas en estos últimos días por el cuerpo de vigilancia de esta capital, ha dado el resultado que se apetecía, pues han caído en manos de la autoridad varios rateros que habían hecho algunos hurtos de poca importancia en algunos establecimientos de esta ciudad.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Felipe Domingo de la Santísima Trinidad Beltrán Carrasco.
Agustina Nemesia Alvarez Pérez.

Defunciones.

Angela Lorenzo González.

Al pueblo de Zafara (Sayago) se le han concedido de R. O. y gratuitamente los terrenos que tenía solicitados para el aprovechamiento común de los vecinos con arreglo á la ley de 1.º de Mayo de 1855.

Es un servicio más que ha prestado nuestro jefe el señor Requejo al distrito que representa.

Damos la enhorabuena á los vecinos de dicho pueblo, y felicitamos por ello á su diputado.

Un buen hallazgo.

Ayer tarde circuló la noticia de que en el bosque de Valorio se habían encontrado una inmensa fortuna que haría feliz á gran parte del arrabal de San Lázaro.

Las muchas versiones que sobre él circulaban por la capital, no daban suficiente información para poder asegurar la verdad de lo ocurrido, que se refiere de la siguiente manera:

Una vecina del arrabal de San Lázaro mandó á dos de sus hijos á coger hojas de las que se desprenden de los árboles, con el objeto de aumentar el muladar que ellos reúnen.

Llegados los chicos al sitio que de costumbre tenían, se pusieron á la faena de recoger las hojas, y cuando tenían ya bastante cantidad de ella, divisaron al guarda que el municipio tiene en aquel lugar; consternándose de miedo, empezaron á escarbar tierra para cubrir las hojas; pero cual fué su asombro al ver que á poca profundidad habían enterrado un gran capital en oro.

Los muchachos, deseosos de partici-

par á su madre el inmenso júbilo que tenían por el hallazgo, se apresuraron á comunicárselo y á los pocos momentos estaba en el sitio admirando el precioso metal.

Como el guarda afortunado transitaba por allí, se enteró de lo ocurrido, solicitó tomar parte en el botín, dividiéndolo en tres partes. Como el dinero es tan pegajoso y en estas ocasiones más, no se puede afirmar á cuanto ascendía la suma de lo hallado, pues según primeras versiones á 49.000 duros, otros á 75.000 y habiendo sido citados á la Inspección de vigilancia, los afortunados manifestaron que el capital se lo habían repartido entre los tres, correspondiéndoles á cada uno dos onzas de oro, dos monedas de cuatro duros y dos de las llamadas de 21 y cuartillo; pero esto no debe creerse, pues los rumores que con más frecuencia han circulado, son los de que 12.500 duros en oro, constituyó el reparto de ayer.

Resultado: que sólo ellos pueden saber cuánto les ha tocado en esta lotería, aunque en un principio creyeron que eran medallas.

Teatro.

La sociedad *Círculo del Teatro*, en el deseo de armonizar sus intereses con todas las obras verdaderamente benéficas, ha dispuesto que en el día 28 del corriente tenga lugar una función de pago, cuya cuarta parte del ingreso total será destinado como donativo á la *Cruz Roja*, y á fin de dar la mayor amenidad al espectáculo, la ha organizado con arreglo al siguiente programa:

«La zarzuela en tres jornadas y en verso, original de don Ramón Torres, música de don Pablo González, titulada: *El Nacimiento*».

Su desempeño estará á cargo de las niñas Angela Martínez, Donatila Sánchez, Concha Rueda, Natividad Rueda, Concha Pérez, Amparo Fernández, Flora Pérez, Julia Ruy-Wamba, Tránsito Fernández, María Sánchez, Matilde Pérez, Cinta Calonge, Delfina Barbera, Rosa Calonge, Amparo Calonge y los niños Vicente Pelaez, Cándido Fernández, José Becilla y Julián Rueda.

Para terminar, se pondrán en escena *El Hombre es débil* *La Calandria* y *Chateau Margaux*.

En el intermedio del tercero al cuarto acto, la señorita González interpretará el monólogo *La mujer del torero*, original de un distinguido joven de la alta sociedad zamorana.

Plaza de toros de Zamora.

Se arrienda por uno á más años, para su explotación.

También se admiten proposiciones para la compra del edificio.

Para tratar, con el señor Administrador, don Ramón Prieto Lobato, Corral Pintado, núm. 7, Zamora.

El baile que ayer tarde se celebró en el salón *Martinez Villergas*, estuvo tan animado como todos los que en dicho local tienen lugar.

Lo más bello de las artesanas zamoranas lo amenizaron con su presencia y un magnífico manubrio del popular *Chimeno*, hizo las delicias de los bailadores.

El orden fué perfecto.

Ayer tarde se celebró el baile como días anteriores, en el *Liceo Zamorano*, llegando el momento, que era imposible la entrada en el salón á causa de la mucha concurrencia.

En Sevilla se han declarado en huelga lo. peluqueros.

El motivo del disgusto es que los de-

pendientes venían percibiendo dos pesetas diarias por su trabajo, y los dueños han acordado, en vez del sueldo, darles el 50 por 100 de los servicios que cada uno de ellos preste, con lo que la dependencia no está conforme.

Al salir de la estación el tren de la línea de la línea de Barcelona, atropelló á un mendigo anciano, separándole completamente del tronco la pierna y brazo derecho.

El herido fué conducido en grave estado al hospital.

Anoche á las diez y media, se promovió una reyerta entre varios jóvenes dando por resultado que uno de ellos llamado Fulgencio Martín, hizo uso de un arma de fuego saliendo herido en una mano y con un dedo desprendido, Joaquín Santamaría (a) *Tiruli*.

Enterados de lo que ocurría los señores inspectores, con los agentes á sus órdenes Eusebio Estevez y Gabriel la Peral, acudieron al lugar del suceso, y viendo la lucha tan encarnizada que tenían, dieron orden de hacer uso de los sables para detenerlos.

Anoche mismo ingresó en la cárcel Fulgencio Martín, el herido pasó al hospital, donde hoy por la mañana le han hecho la amputación de un dedo.

El juzgado entiende en el asunto.

En la sesión que esta noche celebrará la corporación municipal se tratarán los siguientes asuntos:

- 1.º Lista para elegir senadores.
- 2.º Subasta de empedrado de la calle de las Lonjas.
- 3.º Anuncio de la vacante de secretario de la corporación.
- 4.º Expediente de excepción legal del mozo Eusebio Cabrero.
- 5.º Certificación para el pago de obras á don Dámaso Riego.
- 6.º Idem idem á la de don Matias Carbajal.
- 7.º Informe á la instancia de doña Juana Arroyuelo.
- 8.º Otra de los señores hijos de Angel Rueda.
- 9.º Comunicación del maestro de obras para que se disponga recibir definitivamente las obras de la calle Trascastillo.
- 10.º Informe á una instancia de don Ambrosio Bobo
- 11.º Idem idem á otra de don Enrique Calamita.
- 12.º Informe á la proposición del concejal señor Caldevilla Sevilla.
- 13.º Informe á la denuncia de don Enrique Calamita.
- 14.º Cuenta del fallecimiento de un peón caminero municipal.
- 15.º Denuncia por ruinosas de la Puerta Nueva.
- 16.º Informe á una instancia de don Vitor Gallego.

El interesantísimo número de *Nuevo Mundo* que se pondrá á la venta el miércoles, está en su mayor parte consagrado á la fiesta de Navidad y contiene entre otros originales, una portada de Díaz Molina; Cuentos y poesías de Nochebuena, por López de Saa, Jackson Veyan, Casero, Garmendia, Contreras, Pueyo, y otros, con ilustraciones de Villamil, Casanova, Gascón y Sileno, una conversación con Weyler, con fotografías de Amador; el defensor de Villuendas, el hombre mujer de Zaragoza y otros asuntos de actualidad.

Un vecino del Cubo del Vino nos manifiesta que anteayer se declaró un voraz incendio en las casas de la montaría de la Dehesa del Cubeto, propiedad de doña Luisa Ruiz Zorrilla, vecina de Salamanca.

Los daños han sido de consideración, pues quedaron las casas completamente destruidas.

La guardia civil prestó valioso concurso en la extinción del incendio.

El Círculo carlista de Zamora, toca á su fin.

Hoy ha dado cuenta al Gobierno civil la junta directiva del mismo, anunciando su clausura para los efectos de la ley.— R. I. P.

La hija de nuestro querido amigo don Saturnino Santos, nos comunican á última hora que mejora de su enfermedad.

Mucho celebraremos saber su completo restablecimiento.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 19.

	Varones.	Hembras.	TOTAL.
Existentes en el día anterior	52	61	113
Ingresados en el día de hoy	2	0	3
Suman	54	62	116
Salidos en el día de hoy	1	0	1
Quedan en el Hospital	53	62	115

Zamora 20 de Diciembre de 1897.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 20 (3 t.)

El teniente coronel Ruiz.

Sigue siendo el asunto preferente del público la suerte que ha corrido el teniente coronel de ingenieros Sr. Ruiz.

Varios despachos de carácter privado dicen que no sólo fusilaron los rebeldes á dicho señor, sino que también al capitán Aranguren, jefe de las fuerzas.

Sin embargo, he procurado obtener noticias de carácter oficial, acudiendo al ministerio de la Guerra, Ultramar y Presidencia, sin que en ninguno de estos centros me hayan facilitado datos que confirmen tan grande desgracia.

Madrid 20 (3,25 t)

Noticias de Cuba.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un despacho oficial del capitán general de Cuba, en el que da confirmación y detalles del ataque que los insurrectos han efectuado sobre el fuerte de Guamo.

Este se hallaba defendido por sesenta hombres los que al ser atacados por fuerzas innumerables, rechazaron al enemigo con arrojo extraordinario.

El general Aldave practicando reconocimientos, dió alcance al enemigo, al que atacó con tal brio, que logró envolverlo causándole destrozos de gran importancia.

Los rebeldes, completamente desorganizados, huyeron, dejando en el campo 200 muertos y varios heridos; éstos aseguran que la partida recogió tal número, que se vió precisada á abandonarlos.

El general Pando hace gran elogio del comportamiento de las escasas fuerzas sitiadas en el fuerte de Guamo y propone recompensas para todos los individuos que la componían, como premio de su arrojo y valor.

Hay detalles en el despacho oficial que acusaban bravura y heroísmo, que solo nuestros bravos soldados son capaces de realizar.

Sanchez Ortiz.

LA PALMA

CONFITERÍA, PASTELERÍA Y CHOCOLATERÍA
DE
NICOLAS GARCIA

Esta casa tiene el gusto de presentar a su clientela un gran surtido en cajas de Mazapán, turrónes finos elaborados con esmero especial, los cuales son los siguientes:
Cádiz, Jijóna, Alicante, Toledo, Portugal, Limón, Rosa, Naranja, Yema, Fruta, Cañela, Coco, Capuchina, Guirlache, San Clementes, Quesitos de Portugal, Rellenos de yema, Manzana, Cabello, Guinda, Figuritas de Mazapán y el nuevo turrón imitando Salchichón.
Gran surtido en caprichos de París y vinos generosos de las mejores marcas.

LONJAS, 8, ZAMORA

Nuevo establecimiento de Ultramarinos.

Chocolates superiores y licores de Comercio.

Pedro O. Gullón.

Pueblo de la Feria, 22.—Zamora

Los grandes remedios

del Dr. Audet.

Pildoras antisépticas.—Cura la tisis pulmonar y los catarras crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.
Antinervioso Howard.—Tónico de sistema nervioso. Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocóndrio, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.
Para curar el estómago.—El «Estomacal Maitre» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal

Robin» las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 y 3 pesetas.

Para curar el oído.—El «Acetate Neubert» cura las dolencias leves del oído, desobstruye el conducto disolviendo el cerumen, y hace más sensible el oído a las vibraciones de la voz.—4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, «Pildoras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en breves horas. Para curar la distesia reumática tómese «Antirreumático Reysser».—10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.), tómese el «Antiblenorrágico Nivel». Contra la sífilis el «Antisifilítico Cowper».—4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aromas se curan los resfriados y catarras leves, el dengue y la fetidez de aliento.—2 pesetas frasco.

Herpes.—Todas sus manifestaciones se curan con el «Antiherpético Glevier».—4 pesetas.

Impotencia.—El «Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo» (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitada por abusos ó vejez. Está dispendiamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años.

De venta y prospectos en Zamora, Hijos de V. Garcia; Alcañices, B. Huidobro; Benavente, F. Arias; Puebla Sanabria, R. Prieto y buenas boticas de la provincial.

COMERCIO

FRANCISCO P. CASASECA

12.—PLAZA MAYOR, 12.—ZAMORA

El dueño de este establecimiento, a la vez que ofrece al público un numeroso surtido en géneros, así del reino como extranjeros, para la presente estación a los más bajos precios que puede nadie vender, tiene el gusto de participar a su numerosa clientela que se halla dispuesto a no omitir gastos ni sacrificios de ningún género, para demostrar a sus favorecedores su agradecimiento; y con el fin de hacer ricos a todos sus clientes, se propone hacer regalos de lotería para el sorteo de Navidad, a todos aquellos que compren en esta casa por valor de 20 reales en adelante.

Toda aquella persona que no quiera desperdiciar la gansa de hacerse rica, que es precisamente lo que la ofrezco, puede pasar al Comercio de FRANCISCO P. CASASECA, y obtener el deseado y simpático Gordo de Navidad, con sólo emplear unas cuantas pesetas en su acreditado establecimiento.

12.—PLAZA MAYOR, 12.

Francisco P. Casaseca

ZAMORA

SE HACEN
de toda clase
de composturas
garantizadas
por un
año.

RELOJERIA SUIZA



Hay a la venta
relojes de pared
cuadro desde
20 pesetas.

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene a la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración a los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.		3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NÚMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana a una columna.	10	00
Id. id. a dos id.	20	00
Id. id. a cuarto de plana.	25	00
Tercera plana a una columna.	7	50
Id. id. a dos id.	15	00
Id. id. a cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana a una columna.	6	00
Id. id. a dos id.	12	00
Id. id. a cuarto de plana.	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, a dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino a la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco a los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una...	0	10
Idem id. 25...	1	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50
Facturas y centros para recibos, uno...	0	10
Idem id. 25...	1	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.